

## RESUMEN

La estructura organizativa de la UAJMS, tiene como base fundamental a los Departamentos Académicos, los cuales se concentran y dependen de las Facultades. Un Departamento académico, está formado por docentes que tienen un perfil en el área del departamento, de los cuales uno funge como Director de Departamento. Las funciones que realiza un departamento son: dar servicio de docencia de pregrado a las carreras de la UAJMS que lo requieran, docencia de posgrado en los programas de Educación Continua, participar en proyectos de investigación y extensión intra y extrauniversitaria, y participar en todas las actividades de gestión que se realiza.

La comunicación oportuna de las actividades del Departamento, y el seguimiento del compromiso docente, son actividades primordiales para su valoración y vigencia en el ámbito universitario y social. El compromiso docente se manifiesta entre otras cosas, por el cumplimiento de las tareas asignadas y el logro de los objetivos de cada actividad en la que participan.

Tanto la comunicación oportuna como el seguimiento del compromiso docente, requieren de estrategias en las que los principales criterios sean la rapidez y la completitud, criterios que actualmente no se manifiestan debidos principalmente a la falta de recursos y a la falta de un modelo formal.

Las Tecnologías de Información y Comunicación (TIC), y principalmente el internet, han cambiado la forma de comunicarse, las redes sociales, los blogs, los wiki entre otros, son servicios que hacen de la comunicación una actividad certera y que cumple con los criterios más importantes a bajo costo, la rapidez y la completitud. La rapidez porque asociados a la tecnología móvil, la información que se publica puede ser vista casi al instante, y la completitud, por el bajo costo que implica “subir” mayor información enriquecida con imágenes, videos, hipertexto, etc.

El objetivo principal del presente proyecto de investigación aplicada, es utilizar las TIC en los procesos de Comunicación y Seguimiento del compromiso docente dentro del departamento de Informática y Sistemas de la Facultad de Ciencias y Tecnología – Universidad Autónoma Juan Misael Saracho, para ello, se desarrollarán un modelo comunicacional, un modelo de seguimiento y un modelo tecnológico (sistema informático), además de plantear una socialización de los modelos que permitan crear un sentido de pertenencia para lograr los objetivos propuestos.